

XVII y por último en el XVIII por el cardenal Lorenzana que encargó una restauración al arquitecto don Ventura Rodríguez. En su iglesia descansan los restos de su fundador.

COLEGIO DE DONCELLAS POBRES DE SAN JUAN DE LA PENITENCIA

Fundado por el cardenal Cisneros hacia 1514 para educar a las jóvenes pobres. Estaban encargadas de impartir la educación las monjas del convento de San Juan de la Penitencia, desaparecido en 1936. En 1890 ya había desaparecido la institución y en su lugar había una escuela de niñas.

COLEGIO DE LOS DOCTRINOS

Cercano a la Iglesia de San Lucas estuvo este colegio fundado hacia el siglo XVI. Era una piadosa institución cuyo patronazgo lo ejercía el Ayuntamiento que le mantenía y daba cobijo y educación a huérfanos pobres y desamparados, enseñándoles a leer y escribir, y especialmente la doctrina cristiana, que una vez aprendida enseñaban públicamente.

En el siglo XVII siendo corregidor D. Alonso Díaz y Guzmán se reedificó. En 1702 volvió a reedificarse. Dejó de funcionar en el siglo XIX, siendo demolido el edificio en 1857.

COLEGIO DE SAN EUGENIO

Le fundó el cardenal Quiroga, el 28 de octubre de 1583, en el solar que ocupó la casa del marqués de Caracena, donde murió el rey castellano Enrique III. El fin fue crear un colegio público de Humanidades encargando a los jesuitas de su dirección, siguiendo así hasta el reinado de Carlos III. Durante este periodo brillaron en este colegio los doctos jesuitas Mariana y Ripalda, que se

hallan sepultados en su solar. Después de la expulsión de los jesuitas se declaró "Estudio Real" y lo siguió siendo hasta su extinción a principios del pasado siglo. Dice Palazuelos que en la puerta había una inscripción latina que decía: "Caroli III munificencia minervae janua toletane juventuti aperta". Acceso al templo de las letras abierto a la juventud toledana por generosidad de Carlos III.

COLEGIO DE HUERFANOS DE LA INFANTERIA

El Hospital de Santa Cruz fue cedido en 1846 al Colegio General Militar. Y en 1873 se estableció en este edificio el Colegio de Huérfanos de la Infantería, que desapareció en 1887 por ser trasladado a Aranjuez.

COLEGIO INFANTES

Instituido por el cardenal Siliceo, con el fin de promover la educación de un cierto número de infantes de 7 a 10 años, destinados al servicio de la Catedral como acólitos, seises y músicos. Allí se los instruía en los conocimientos necesarios y en la música. Estaba bajo el patronazgo del Cabildo que hacía el nombramiento del rector.

Suprimidos los diezmos faltaron las rentas del colegio, extinguiéndose. Pasó así a ser casa de vecindad, hasta que el cardenal Moreno en el siglo XIX lo restauró y lo devolvió a su antiguo uso.

COLEGIO DEL REFUGIO

A finales del siglo XVI el cardenal Quiroga fundó, junto al convento de Agustinas de San Torcuato, un albergue para doncellas honradas y viudas, que eran dirigidas por una rectora. Tenía su entrada por el convento, aunque era gobernado con entera independencia. Ignoramos cuándo

desapareció esta institución, aunque parece ser que fue en el siglo XVII.

COLEGIO DE SANTA CATALINA

Fundó este "insigne establecimiento docente" el canónigo de la Catedral Primada D. Francisco Alvarez de Toledo, a quien el Papa Inocencio VII nombró para tal fundación en 1485. Fue instalado en una casa próxima a la parroquia de San Andrés y después en su propia casa, junto con las del Conde de Benalcázar y doña María Velasco.

El colegio creció en importancia, y en él se impartía un cuadro de estudios tan completo que S.S. León X le otorgó el título de Universidad. Continuó el colegio-universidad hasta que en el siglo XVIII se separaron; el primero continuó hasta la invasión francesa que le arruinó. El conde de Cedillo, patrono del colegio, cedió su propia casa para ampliarle donde se acomodó después, hasta su definitiva desaparición en 1847.

UNIVERSIDAD DE TOLEDO

Tiene sus comienzos en la bula expedida por el pontífice León X en 1520 al colegio de Santa Catalina, creando un colegio-universidad del que ya hemos hablado. En el siglo XVIII por sentencia del Supremo Consejo de Castilla se dividió en colegio y universidad, ésta fue trasladada a las aulas que ocupaban los jesuitas, ya expulsados. Abandonado este local se instaló en 1789 en el convento de San Pedro Mártir.

En 1795 dieron comienzo las obras de un edificio propio, a expensas en gran parte del Cardenal Lorenzana. Una vez terminada la Universidad se posesionó de su nuevo edificio y continuó hasta el año 1845, en que se suprimió.

Ventura LEBLIC GARCIA



Galería Comercial
El Miradero, Local 129
Teléfono: (925) 21 57 53



**APARTAMENTOS Y CHALETS EN
BENIDORM**

**TORREVIEJA
CAMPELLO
TABERNES**

**ALTEA
CALPE
CULLERA**

Facilidades de pago

¡CONSULTENOS! ¡LE INVITAMOS A CONOCERLO!